

Discurso pronunciado por el rector Salvador Jara Guerrero al inaugurar la 54 reunión nacional de la Asociación Mexicana de Escuelas y Facultades de Medicina.

7 de abril de 2011.

Muy buenos días a todas y todos ustedes.

Antes que nada quiero agradecer la presencia del Dr. Román Luna Escalante, secretario de Salud en el estado y representante personal del gobernador Leonel Godoy.

A nuestro querido presidente municipal, Fausto Vallejo Figueroa, su presencia no sólo nos honra sino que demuestra el interés que tiene tanto el estado como el municipio en una de las prioridades de cualquier estado moderno que es la salud, muchas gracias por acompañarnos y además nicolaitas de corazón como decimos ahora.

Dos de las prioridades que no puede omitir ningún pueblo en el mundo en esta época es la salud y la educación y en este evento se conjunta estas dos prioridades que ponen de manifiesto la enorme tarea que tiene una Facultad de Medicina que va mucho más allá de formar médicos. Realmente quien sustenta el sistema de salud especialmente en México no son los médicos ya hechos sino en gran medida nuestros estudiantes, en gran medida nuestros pasantes que son los que van a hacer su servicio social a las comunidades pobres de nuestro país, realmente sin ellos no podríamos atender a un sinnúmero de personas que son además las más necesitadas a través también de un sistema de los internados y posteriormente de las especializaciones.

Yo he notado la importancia que tiene en el sistema educativo mexicano que hayamos entrado en estos procesos de calidad, de acreditar todos nuestros programas, me parece algo fundamental como una medida de transparencia de que la sociedad conozca que sus hijos están en buenas manos, que el trabajo que estamos realizando es de buena calidad y que no estamos cometiendo un fraude académico, digamos.

Y por otra parte que el dinero que nos da el pueblo está siendo bien utilizado, sin embargo quiero decirles que a esta universidad sí le preocupa el hecho de que, a veces por acreditar no sólo las facultades de medicina sino muchos programas, hayamos limitado el acceso de muchos jóvenes a la educación superior y en un pueblo que tiene todavía tal rezago en educación, gran rezago en salud, enormes desigualdades, gente muy rica, muy poca, pero muchísima gente pobre, una de las maneras por una parte de mejorar o de incrementar la movilidad social es la

educación, y la otra es que, al dejar a estos jóvenes sin educación, al no darles la oportunidad de sumarse a la educación superior y tener una formación integral con mayor cultura, con mejores valores pues también da lugar no solamente a estos millones de ya famosos *ninis* sino les da la posibilidad de buscar sustento en actividades que no siempre son legales.

Por ello es que yo quiero compartirles simplemente esta preocupación y que en esta universidad ya estamos haciendo realmente un esfuerzo impresionante, quiero decirles que es titánico a pesar de los bajos presupuestos con los que contamos, somos todavía un país pobre, sabemos que cuando uno jala la sábana el presupuesto hacia algún lado pues se descubre necesariamente otro, pero sí hemos estado luchando porque se incrementen notoriamente los presupuestos para educación y salud, creemos que sin un esfuerzo mayor no vamos a poder resolver los grandes problemas que nos aquejan hoy día, y yo estoy seguro que esta preocupación la comparten todas las facultades y escuelas de medicina del país y especialmente nuestra Facultad de Medicina, somos de las facultades que a pesar de que ya hemos sido acreditados y estamos en esta tarea de seguir siendo siempre incrementando la calidad no queremos disminuir ya más el ingreso a nuestros jóvenes porque creemos que estamos haciendo más mal que un bien al estarlos rechazando.

Yo les quería compartir estas reflexiones de nuestra universidad y ojalá nos pudieran acompañar a esta gran cruzada por la educación en México.

Les quiero desear por supuesto el mayor de los éxitos, en este encuentro, en este congreso y como les dije creo que es de vital importancia no sólo para las facultades de medicina, no sólo para el país, es un tema importantísimo a nivel mundial.

Inauguración.